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Засыпать доброкачественные семена картофеля на 
всю площадь весенних посадок— большая и ответствен
ная задача каждого хозяйства. Многие колхозы района 
успешно ее выполняют.

—Первый клубень— на семена! — под таким лозун
гом трудятся сейчас угольновские хлеборобы. Они весп 
убираемый картофель засыпают на семена.

Примеру Угольновского колхоза следует Б-Окулов- 
ская артель. Она начала убирать лучшие картофельные 
участки с тем, чтобы засыпать качественные семена. В 
хранилище уже доставлено 50 тонн клубней.

Сейчас самое время для засыпки семян. Дни стоят 
солнечные. И их нужно интенсивно использовать. О дна
ко в редакцию поступают сигналы о том, что отдельные 
хозяйства медлят с засыпкой семян. Совхоз «Кулебак- 

- ский», например, давно ведет уборку картофеля, а се
мян засыпал мало. Аналогичное явление наблюдается в 
Ефановском колхозе.

В отдельных колхозах на семена засыпаются недо
брокачественные клубни, с малоурожайных участков, 
зараженные болезнями. А такие семена, как  известно, 
плохо хранятся да и урожай дают низкий.

На семенные цели должны быть использованы 
клубни с сортовых участков, а если их нет— с наиболее 
урожайных.

Серьезное внимание следует уделить хранению се
мян. П реж де чем залож ить клубни на хранение, их ну
жно просушить. Большой эффект дает озеленение клуб
ней. Они лучше хранятся и дают высокий урожай. Все 
эти приемы известны агрономам колхозов и совхоза. Н у 
жно только воспользоваться ими.

В большинстве хозяйств нашего района семена к ар 
тофеля принято засыпать в бурты. Это удобный и 
надежный способ хранения’ семенного материала, но 
требующий соблюдения всех правил буртования. И там, 
где техника закладки буртов в прошлые годы наруш а
лась, много картофеля гибло. Такие случаи имели мес
то в Новошинском, Сонинском колхозах и совхозе «Ку
лебакский».

При засыпке картофеля на семена нужно учиты
вать, чтобы все бурты были снабжены приточной и вы
тяжной вентиляцией. Н ем аловаж ное значение имеет 
правильное укрытие буртов на зиму. Те же требования 
должны быть пред’явлены и к картофелехранилищам.

Засыпка семян картофеля— важ ная  и ответствен
ная кампания. И чтобы провести ее организованно, здесь 
нужен повседневный контроль со стороны специалис
тов и групп народного контроля колхозов и совхоза за 
качеством работ.

Начало положено хорошее

*

Д ружно приступили с-сед- 
ченские полеводы к уборке 
картофеля. На выпашке 
клубней заняты картофеле
копалка и четыре лошади. 
Работа в поле продолж ает
ся весь световой день. С 
первых дней между полевод
ческими бригадами развер
нулось соревнование. Т руд
но пока сказать, которая из 
них выйдет победителем, 
но начало сделано непло
хое в той и другой.

Вот поля первой полевод
ческой бригады, возглавля
ет которую А. С. Батуров. 
Несмотря на мелкий назой
ливый дождь, здесь выби
рают клубни 21 человек.

Норму выработки выполня
ет и перевыполняет почти 
каждый. За  четыре дня к а р 
тофель выбран и засыпан в 
бурты с площади пяти гек
таров.

Хорошо идут дела и в по
леводческой бригаде М. Н. 
Пичужкиной. В поле здесь 
выходят ежедневно 23 чело
века. Картофель убран и з а 
буртован с площади шести 
гектаров.

Всего спас-седченцам 
предстоит убрать картофе
ля  на площади 60 гектаров. 
Подсчитав свои редервы, 
они решили завершить эту 
работу к 1 октября.

И. АНДРЕЕВ.

С Е Г О Д Н Я — Д Е Н Ь  Т А Н К И С Т А

Н а  у ч е н и я х . . .  Э к и п а ж  т а н к а  о к а з а л с я  п е р в ы м .  О б э т о м  с т о и т  р а с с к а з а т ь  в  « Б о 
е в о м  л и с т к е » .  Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

УХОДИЛИ В АРМИЮ РЕБЯТА
С утра небо хмурилось, 

но к полудню погода раз 
ведрилась, и засияло солн
це.

В этот осенний день нл- 
вашинцы торжественно про
вожали своих сыновей в 
Советскую Армию.

У военкомата — празднич
но одетые горожане, родст
венники тех, кто завтра 
начнет почетную службу в 
рядах Советской Армии. И г
рает духовой оркестр, мно
го музыки.

В два часа дня во Дворце 
культуры им. В. И. Ленина 
начинается торжественный 
митинг, посвященный прово
дам в Армию.

В президиуме—партий

ные, комсомольские и со
ветские работники, предста
вители общественности. В 
их числе Герой Советского 
Союза Николай Павлович 
Богатов.

Со словами сердечного 
напутствия к будущим вои
нам обратились тт. Беднов, 
Тюрин, Галимов, Богатов, 
Зуев, комсомолец 20-х го
дов т. Абрамов.

Приветствовать призыв
ников пришли пионеры го
рода. И во всех выступле
ниях главным был один 
призыв:

«Служите честно, будьте 
патриотами своей Родины, 
зорко охраняйте священ
ные рубежи Отчизны».

Со словами благодарнос
ти за добрые напутствия 
выступает призывник Олег 
Цымбал:

—Мы оправдаем то высо
кое доверие, которое нам 
оказали, будем верно слу
жить в частях нашей ар
мии,—взволнованно говорит 
он.

Затем большая группа 
призывников награждается 
Грамотами и ценными по
дарками.

Последние минуты расста
вания. По традиции буду
щие воины возлагают венки 
к подножию памятника 
В. И. Ленина, произносят 
клятву на верность своей 
Отчизне. Г. ХОМЯКОВ.

ДРУЖНО, ОРГАНИЗОВАННО
Едва забрезжил рассвет, 

а Владимир Яковлевич Ан
тонов и Борис Николаевич 
Демин были уже на ногах. 
Оседлав лошадей, они по
спешили на картофельное 
поле.

Темной лентой вьется бо
розда из-под конного плуга. 
Она сплошь усыпана белы
ми и розовыми клубнями. 
К приходу колхозниц Демин 
и Антонов выпахали карто
фель на большой площади. 
Теперь они отдыхали, а 
женщины принялись за р а 
боту.

В больше-окуловской бри
гаде ежедневно выходят на 
выборку клубней до 40 по
леводов. З а  4 дня ими

убран картофель с площади 
7 гектаров.

С поля клубни поступают 
в картофелехранилище. 
Колхозники решили в пер
вую очередь засыпать се
мена. Сейчас в хранилище 
лежит уже 50 тонн семян. 
Клубни рассыпаны тонким 
слоем.

В этом году картофель не 
порадовал урожаем боль- 
ше-окуловских колхозников. 
С лучшего участка, где сей
час идет уборка, полеводы 
собирают по 7 тонн с гек
тара.

Н а днях агроном прове
рял качество уборки карто
феля. Он брал пробы на 
всем участке. И оказалось,

что с каждого гектара кол
хозницы недобрали 600 ки
лограммов клубней.

—Много? — спрашивает 
Н .И. Ш амшин и сам отве
чает,—в расчете на гектар 
—да, а в расчете на к вад 
ратный метр—всего один- 
два клубня. Но и их не ос
тавим в земле. Завтра  пус
тим на поле культиватор и 
организуем подборку клуб
ней.

Правильно. И примеру 
больше-окуловцев должны 
последовать хлеборобы дру
гих хозяйств.

А. КУЗОВИХИН,
агроном управления.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

За действенный контроль
Перед коллективом судо

строительного завода в но
вой пятилетке стоят боль
шие задачи по улучшению 
всех технико-экономических 
показателей. Поэтому п ар
тийные организации цехов и 
отделов усиливают органи
заторскую работу среди 
производственников, изы
скивают внутренние резер
вы. З а  последнее время стал 
действенней контроль за ис
полнением партийных ди
ректив и собственных реше
ний.

Круг вопросов, которые 
приходится решать первич
ным партийным организа
циям завода, широк. Ком
мунисты стали больше стре
миться к тому, чтобы из все
го комплекса вопросов ото
брать самые важные и во
круг них сосредоточить р а 
боту, последовательно дово
дя начатое дело до конца.

Э т а  работа д а е т  
положительный результат. 
План за первое полугодие 
предприятием завершен д о 
срочно по всем технико-эко
номическим показателям. 
Особенно хорошо справи
лись с заданием такие це|хи, 
как  СК-1 ,СК-4, кузнечно
прессовый, судомеханичес
кий, достроечно-малярный и 
транспортный. В этом не
м алая  роль партийных орга
низаций, которые добились 
действенного контроля за 
исполнением принимаемых 
решений.

Но коммунисты отдают 
себе отчет в том, что это 
лишь первые шаги на под
ступах к тем задачам, ко
торые предстоит решить 
коллективу завода за пяти
летие. На последнем партий
ном собрании, которое со
стоялось 26 августа, комму
нисты предприятия обсуди
ли вопросы о переходе з а 
вода на новую систему пла-

исполнения
нирования и экономического 
стимулирования.

Особое внимание на со
брании уделялось таким в а 
жным задачам, как улуч
шение использования обору
дования и мощностей заво
да, повышение экономичес
ких показателей в работе 
цехов, рациональное веде
ние капитального строитель
ства. Во всех цехах и отде
лах разрабаты ваю тся сей
час конкретные мероприя
тия, направленные на улуч
шение экономических пока
зателей.

Партком завода стал 
практиковать в своей рабо
те заслушивание секретарей 
партийных организаций, ру
ководителей цехов,' отделов 
и участков о выполнении 
принятых решений и при
казов вышестоящих орга
нов. Цеховые парторгани
зации заслушивают, в свою 
очередь, партгрупоргов, ма- 

- стеров.
Однако контроль испол

нения на заводе поставлен 
еще не везде удовлетвори
тельно. Есть такие партий
ные организации и хозяйст
венные руководители, кото
рые принимают хорошие ре
шения, издают дельные ди
рективы и быстро забы ва
ют о них. Это относится 
прежде всего к цехам СК-2, 
судомонтажному, ОКСу.

В контроле, в организа
ции проверки исполнения 
решений и директив должны 
участвовать широкие массы 
производственников. Это 
будет надежной гарантией 
в успешном выполнении 
принятых социалистических 
обязательств.

А. КАЗАНЦЕВ, 
редактор заводского 

радиовещания.

З а б ы т а я  с т е н г а з е т а
В правлении Гремячев- 

ского колхоза висит стенная 
газета. Но ни вид стеннов- 
ки, ьи ее содержание не ин
тересуют колхозников. Они 
проходят мимо красивой 
рамки и броского заголовка 
«За урожай». Почему?

Секрет очень прост. Н о
мер стенгазеты датирован 
июнем, а сейчас на дворе 
сентябрь. И кому интересно 
читать об уборке озимых, 
когда в колхозе начали ко
пать картофель. Колхознику 
подавай свежие факты.

Почему ж е стенгазета не 
шагает в ногу с жизнью? 
На этот вопрос дает не сов
сем ясный ответ секретарь 
парторганизации колхоза 
М. И. Желудов:

—Понимаете, у нас ре
дактора сейчас нет. Уеха
ла...

Редактора нет, так есть 
редколлегия .Ведь стенга
зета коллективный орган.

—Так должно быть, а на 
деле получается другое, — 
заметила член редколлегии 
С. Н. Злобина. — Стенгазе
ту у нас фактически выпу
скает один редактор.

Отсюда ясно, почему 
стенновка выпускается не
регулярно и .почему бедны 
ее верстка и содержание.

Возьмем июньский но
мер. На четырех колонках 
помещено всего 3 заметки. 
А их можно было размес
тить около десятка и тем 
самым охватить все сторо
ны колхозной жизни.

На последней колонке 
бросается в глаза рубрика 
«Сельский Совет за рабо
той». Но ни о какой рабо
те Совета в заметке речь не

идет. В ней сообщается о 
том, какой депутат возгла
вляет ту или другую посто
яннодействующую комис
сию. Внизу, где обычно ста
вят свои подписи члены 
редколлегии, стоят фам и
лии лучших налогоплатель
щиков. Неужели читателям 
это так важно знать?

—Д а г>тут мы хватили 
лишнего..., — признается 
М. И. Желудов. — Но по
стараемся исправиться.

Правильно. Бюро партий
ной организации следует 
помочь редколлегии разо 
браться в ее ошибках. Стен
газета долж на быть бое
вым помощником сельских 
коммунистов, мобилизовы
вать колхозников на успеш
ное выполнение планов 
первого года пятилетки.

И. ЛЕСАЕВ.

Не» капитального  
ремонта

На этом снимке вы видите прославленную 
команду плавучего крана, которую возглав
ляет старшина Федор Андреевич Чипурилин.

Все члены этой команды—ударники ком
мунистического труда. Много славных дел на 
счету этого немногочисленного коллектива в 
первом году пятилетки. Любые задания 
команда выполняет в срок, все крановое хо
зяйство содержит в образцовом состоянии. 
Достаточно сказать, что вот уже на протя
жении почти полутора десятка лет у 30-тон
ного крана не производилось капитального 
ремонта.

Это говорит о том, что каждый член коман
ды бережно, по-хозяйски относится к свое
му делу, правильно эксплуатирует вверен
ную технику.

На снимке слева направо: дизелист Л. А. 
Кремнев, стропалыцица А. И. Засухина и 
старшина плавучего крана Ф. А. Чипурилин.

Фото А. ДРО ЗДО ВА .

ОСНОВНЫЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ФОНДЫ
И ПУТИ ПОВЫШЕНИИ ЭФФЕКТИВНОСТИ ИХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ

В одном из номеров нашей 
газеты сообщалось, что бюро 
районного комитета КПСС 
приняло постановление «О про
ведении с 1 июля по 1 октяб
ря т. г. на предприятиях и ор 
ганизациях района обществен
ного смотра использования ос
новных производственных фон
дов».

Несколько ранее было приня
то решение' о проведении на 
предприятиях технико- эконо
мических конференций с воп
росом: «Пути повышения эф 
фективности использования 
основных производственных 
фондов». '

Почему районный комитет 
партии придает такое важное 
значение этому вопросу?

На XX111 съезде партии, в 
докладе Председателя Совета 
Министров СССР тов.Косыги
на А. Н. «Директивы XXIII 
съезда КПСС по пятилетнему 
плану развития народного хо

зяйства СССР на 1966-1970 го
ды», было сказано:

«Огромное значение для по
вышения эффективности об
щественного производства 
имеет рациональное использо
вание основных фондов, сырья, 
топлива, материалов, трудо
вых и финансовых ресурсов, 
сокращение всех затрат на 
производство единицы продук
ции. Получение от производ
ственных фондов наибольшей 
отдачи (по количеству и каче
ству реализуемой продукции 
и по прибыли) должно стать 
одним из важнейших критери
ев в оценке каждого предпри
ятия. Борьба за эффективное 
использование основных про
изводственных фондов имеет 
первостепенное хозяйственно
политическое значение и дол
жна стать подлинно всенарод
ным делом».

Это один из наиболее в а ж 
ных вопросов в экономиче
ской деятельности каждого

В. ЕРМАКОВ, 
первый секретарь 

Навашинского РК КПСС.
♦

предприятия. Основные произ
водственные фонды—это сред
ства труда, здания, сооруже
ния, силовые и рабочие маш и
ны, оборудование, передаточ
ные устройства, транспортные 
средства, приборы, инстру
мент и инвентарь, которые 
служ ат более одного года и 
имеют стоимость свыше 50 
рублей за единицу.

С помощью основных про
изводственных фондов воздвиг
нуты и воздвигаются города, 
проложены тысячи километ
ров железных дорог, дан свет 
городам и далеким селам, з а 
пущены в космос спутники. 
Обувь, одежда, предметы по
вседневного обихода —все это 
общество такж е получает от 
основных производственных 
фондов. Их стоимость в СССР 
составляет огромную сумму

—свыше 160 миллиардов руб
лей, и они постоянно растут. 
Хозяином их в нашей стране 
является сам народ. Без умно
жения основных производст
венных фондов невозможно на
ше продвижение вперед, д а л ь 
нейший подъем благосостоя
ния народа.

Эффективность производства 
характеризуется выпуском 
продукции на рубль основных 
фондов.

Среди перечисленных видов 
основных фондов наиболее 
важную и активную часть 
представляют рабочие маши
ны и оборудование — орудия 
производства, непосредствен
но участвующие в технологи
ческом процессе изготовления 
продукции.

Чем лучше загружено обо
рудование и чем выше его 
производительность, тем боль
ше можно выпустить нужной 
обществу продукции.

М ежду тем, на предприяти

ях нередко простаивает боль
шое количество станков, прес
сов, нерационально использу
ются производственные пло
щади и т. д. Стоимость ос
новных производственных
фондов предприятий и орга
низаций нашего города оцени
вается свыше 20 миллионов 
рублей. Это огромные матери
альные ценности. Но использу
ются они недостаточно разум 
но и эффективно. Однако со 
стороны хозяйственных ру
ководителей, партийных
и профсоюзных организа
ций работа по улучше
нию использования основных 
производственных фондов не
дооценивается.

Не говоря уже об экономи
ческом анализе и выработке 
практических мероприятий по 
росту фондоотдачи, у нас на 
предприятиях, в цехах нет д а 
же учета использования ос
новных фондов. В то же вре
мя фондоотдача у нас доволь
но низкая.

Если взять, к примеру, су
достроительный завод, то по
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Навстречу 50-летию 
Советской власти

Ч      -      -.—..  и

МОЛОДЕЖНЫЙ КОНКУРС
Бюро обкома комсомола и президиум областного совета 

В О И Р приняли постановление о проведении смотра-конкурса 
на лучшую постановку работы по развитию массового изобре
тательства и рационализации среди комсомольских организа
ций Горьковской области в честь 50-летия Советской власти 
и 50-летия ВЛКСМ.

Смотр-конкурс на лучшую постановку работы по разви
тию массового изобретательства и рационализации среди 
предприятий, комсомольских организаций области проводит
ся с целью мобилизации творческой инициативы комсомоль
цев и молодежи, дальнейшего повышения производительнос
ти труда, улучшения качества выпускаемой продукции, вос
питания творческого отношения к труду. -

В смотре принимают участие комсомольские организации 
предприятий, транспорта, строек, совхозов и колхозов.

Н ад  какими вопросами должны работать молодые рацио
нализаторы и изобретатели?

Н ад  вопросами по экономии всех видов сырья, м атериа
лов, топлива, электроэнергии, по модернизации действующе
го оборудования, механизации ручного труда и трудоемких 
процессов, по разработке новых и совершенствованию дейст
вующих технологических процессов, более высокой органи
зации труда и культуре рабочего места, внедрению техничес
кой эстетики в производство.

Д ля  организации повседневной работы и подведения ито
гов смотра-конкурса на судостроительном заводе создана 
смотровая комиссия из представителей администрации, коми
тета BJIKCM, совета ВО И Р, изобретателей и рационализа
торов.

Итоги смотра подводятся в три этапа: в ноябре 1966 го
да, в ноябре 1967 года и в ноябре 1968 года.

Д ля  поощрения победителей смотра установлены област
ные премии для комсомольских организаций от 50 до 150 
рублей.

Лучшие рационализаторы и изобретатели награждаю тся 
Почетными грамотами райкомов, горкомов, обкома В Л К С М  
и областного совета ВО ИР.

Кроме этого, за лучшие предложения молодых рациона
лизаторов и хорошую постановку работы по развитию массо
вого изобретательства и рационализации комсомольским ор 
ганизациям цехов и отделов будут присуждаться поощри
тельные премии завода.

Включаясь в соревнование за  достойную встречу пяти
десятилетия Советской власти и Ленинского комсомола, ком
сомольские организации цехов и отделов судостроительного 
завода должны и обязаны провести большую организацион
ную и массово-раз’яснительную работу в целях привлечения 
широкого круга молодежи и комсомольцев к активному уча
стию в изыскании и использовании дополнительных внутрен
них резервов, направленных на ускорение технического прог
ресса родного завода.

Цветы—тысячам людям

Александра Васильевна 
Машалова была, где ей и по
ложено быть,—на рабочем 
месте, в заводской оранже

рее. Готовила партию цве
тов для отправки в цехи за
вода.

— Покажите нам свое хо
зяйство, Александра Ва
сильевна,— обратились мы.

— Продукция наша — по 
всему заводу, а начать зна
комство с хозяйством луч
ше отсюда,— и она показа
ла на длинную застекленную  
крышу,— Это наша теплица.

Она появилась всего се
зон назад. В ее строитель
стве принимала участие и 
Александра Васильевна.

Сейчас теплица полна цве
тов. Каких только нет: ка-
оны, вербины, туя, кровавая, 
на стройном высоком стебле 
—герань. Повсюду цветоч
ные горшки, маленькие и 
большие.

— У нас сейчас выращи
вается свыше 20 сортов,—го
ворит Александра Василь
евна, мягким движением по

правляя бутон левкой.—Хо
рошо сейчас цветам! Види
те, сколько солнца? И зимой 
будет неплохо: комнатная
температура, яркий свет 
электроламп. Накопят силы 
и станут жить в цехах заво
да. Летом они живут на 
всей территории. Видели, 
сколько их на площади? 
Всего мы высадили их в 
этом году около 90 тысяч.

Мы выходим из теплицы, 
а чудный аромат запахов 
еще щекочет обоняние, не
смотря на свежий воздух.

Простились с тетей Шу
рой, как зовут ее все на су
достроительном заводе. Про
стились с человеком, кото
рый дарит тысячам людям 
цветы. А что может быть 
лучше этого подарка?

На снимке: А. В. МА111Л- 
ЛОВА у своих питомцев.

Фото А. ДРО ЗДО ВА .

НА ВДНХ СССР

Ну и капуста
Аккуратные, плотные ко

чаны. Если положить на ве
сы любой из них, то стрел
ка обязательно покажет 9- 
10 килограммов. Такая ка
пуста придется по вкусу са
мой требовательной хозяй
ке — из нежных зеленова
тых листьев можно свернуть 
чудесные голубцы, из бело
снежной середины пригото
вить замечательные первые 
и вторые блюда. Демонст
рируют эти экспонаты на 
ВДНХ СССР работники 
Грибовской овощной селек
ционной опытной станции. 
Они же представили »широ- 
кий ассортимент пряных 
овощных культур: фенхель, 
кервель, чабер, тмин — от
личные добавки при консер
вировании, солении и ква
шении овощей и фруктов.

Каждый день в адрес ВДНХ СССР приходит 
большое количество посылок. В них— помидоры, 
огурцы- морковь, капуста, картофель. Щедрые да
ры земли и солнца шлют на Выставку труженики  
колхозных и совхозных полей- Среди экспонатов 
встречаются и необычные.

Тыква с автографом
На огромной золотистой тыкве аккуратно выреза

ны слова: «Выращена в бригаде Сидорова, работницы 
Левина и Дядичева». Таким богатырем вправе гордить
ся любой овощевод—вес экспоната 40 килограммов. 
Тыква с автографом доставлена на ВДНХ СССР из 
подмосковного совхоза имени Максима Горького, на 
полях которого выращиваются 28 названий овощей.. 
Отсюда прибыли и другие интересные новинки из уро
жая этого года: крупная, богатая витаминами морковь, 
чудесные огурцы, малораспространенные виды капус
ты: брюссельская, кольраби, савойская- Привлекают 
внимание и большие сочные плоды томатов. Это вы
веденный в хозяйстве сорт. Он назван по имени одного 
из создателей—директора совхоза агронома Б. С. Н и
кулина «Никулинский».

ВДНХ.

сравнению с передовыми род
ственными предприятиями 
страны он выпускает продук
ции в тоннах с одного квад
ратного метра производствен
ной площади по обрабаты ва
ющим цехам в 1,5-2 раза, а 
по сборочно-сварочным цехам 
— на 25-30 процентов меньше. 
Фондоотдача растет у нас до
вольно медленно. Если в 1959 
году на судостроительном з а 
воде на 1 рубль основных 
фондов выпускалось на 1 руб. 
48 коп. валовой продукции,то 
в 1965 году — на 1руб. 58коп. 
Это на 25-30 процентов мень* 
ше, чем на передовых родст
венных предприятиях Ленин
града и Н иколаева. В 1965 го
ду фондоотдача по заводу 
снизилась против 1964 года 
на 6 копеек. А в первом по
лугодии 1966 года по сравне
нию с первым полугодием 
1965 года уменьшилась с 82 
копеек до 76 копеек на 1 
рубль основных' производст
венных фондов.

Эффективность основных 
производственных фондов зави 
сит прежде всего от интен
сивности использования их

наиболее активной части — 
оборудования.

Анализ показывает, что ос
новные производственные фон
ды дают большую отдачу там, 
где выше коэффициент сменно
сти работы оборудования.

М ежду тем, оборудование 
на наших предприятиях эк 
сплуатируется крайне нераци
онально. Контрольная провер
ка, проводившаяся в конце 
июня т.г. на судостроитель
ном заводе, показала, что ко
эффициент сменности работы 
оборудования составляет по 
заводу 1,13, в том числе в 
основных производственных 
цехах — 1,18, во вспомога
тельных цехах —0,96. За  две 
проверенные смены простои 
оборудования составили 2564 
часа. Это свыше 400000 стан- 
ко-часов простоя оборудова
ния в течение года,при его 
работе в две смены. Оборудо
вание работает в основном в 
одну смену.

Т акая  же картина в ис
пользовании основных произ
водственных фондов на заводе 
№  7 стройматериалов. Фондо
отдача здесь довольно низкая 
и почти не растет. Нетрудно

представить, сколько дополни
тельной продукции можно вы
пустить на простаивающем и 
плохо используемом оборудо
вании. Поэтому никто не впра
ве равнодушно проходить ми
мо бездействующего станка, 
позволять леж ать  в цеховой 
кладовой дорогостоящей осна
стке, инструменту. Нельзя до
пускать, чтобы из-за чьей-то 
неряшливости или нераспоря
дительности простаивало вы 
сокопроизводительное обору
дование, сокращался выпуск 
продукции.

До недавних пор хозяйст
венники стремились поболь
ше заполучить в свое распо
ряжение различного оборудо
вания, так, на всякий случай. 
Это и приводило к омертве
нию производственных фон
дов, никто за  это никакой от
ветственности не нес. Сен
тябрьский Пленум Ц К  КПСС 
положил конец этой негодной 
практике. Теперь, после пере
хода предприятий на новую 
систему планирования и мате
риального стимулирования, за 
пополнение производственных 
ф о н д о в  придется платить 
деньги.

Все это заставляет нас об
ратить серьезное внимание на 
работу по повышению фондоот
дачи. Многого в этой работе 
можно достигнуть, если к а ж 
дый инженерно-технический р а 
ботник, каждый рабочий про
никнется чувством высокой от
ветственности за увеличение 
выпуска продукции с каждой 
единицы оборудования, с к а ж 
дого квадратного метра произ
воле гвеньий площади.

Основные производственные 
фонды не являются чем-то не
изменным, застывшим. Посто
янное совершенствование ос
новных фондов путем модер
низации оборудования, созда
ния различных приспособле
ний, повышающих его произ
водительность, является в а ж 
нейшей задачей каждого кол
лектива, каждого рабочего.

Ход общественного смотра 
использования основных про
изводственных фондов показы
вает, что не все коллективы 
активно включились в эту р а 
боту.

П роявляют полную беспеч
ность и неорганизованность 
руководители и работники з а 

вода стройматериалов, авто
транспортного хозяйства, Е ф а
новского деревообрабатываю 
щего завода, районного об’еди
нения «Сельхозтехника». В ос
тавшееся до конца смотра вре
мя им надо серьезно подтя
нуться.

Экономическим и техничес
ким служ бам  необходимо р а з 
работать и довести до к аж д о 
го цеха, участка показатели ис
пользования основных произ
водственных фондов и учиты
вать их при подведении ито
гов работы за отчетный пери
од, подведении итогов социа
листического соревнования и 
материальном поощрении р а 
ботников.

За  счет более интенсивного 
использования оборудования и 
производственных площадей 
на каж дом  предприятии име- 

-ются большие возможности в 
увеличении выпуска продук
ции.

Задача  каждого коллектива 
состоит в том, чтобы превра
тить эти возможности в дей
ствительность.
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Для наших юных друзей

Ершишка-зазнайка
( С К А З К А )

В одной извилистой, з а 
росшей по берегам речуш
ке жил ершишка-зазнайка.

Ж ить бы да жить ерши
шке тихо и мирно. Так нет! 
Возомнил о себе, что умнее 
-мудрее его во всех водах 
никого не сыщешь. Чуть 
что, а он уж шумит:

— Не то, не так! Вот я... 
Вот как, по-моему!

Первое время рыбы ер 
ша слушали, но только ви
дят, нет проку в ершовых 
словах.

А он до того разошелся, 
что на всех рыб с презре
нием посматривает, белое 
черным называет, лож ь за 
правду выдает, не стесня
ется.

Стали рыбы ерша чуж 
даться. Приятелн.и те от 
него отвернулись. А он знай 
себе шумит, мудрость да 
величие свое доказывает.

Не успеет кто-либо из 
рыб к ершовой норе под
плыть, как он попрекает:

— Куда в мои воды ле
зешь? Тебе ли со мной об
щество водить! Д а  ты, ры
бина глупая, и моего лево
го плавника не стоишь.

Послушает-послушает ры
ба, улыбнется и — в сторо
ну. Что с зазнайкой поде
лаешь?

Долго ли коротко ли так 
было—не знаем, но случи
лась с ершишкой беда. Уго
дил он рыбаку на крючок.

— Ишь ты, какая  мелко
та в реках водится,— уди
вился рыбак,— ну да л а д 
но, отнесу коту— пусть по
забавится.

Нацепил ерша рыбак на 
кукан и пустил в воду.

Вот тут-то с зазнайки 
всю спесь как рукой сня
ло. Со стороны взглянуть 
на ерша, так себе—пескарь 
безобидный. Д а ж е  колючие 
плавники, и те обмякли.

П лавает  он на нитке, 
рвется из стороны в сторо
ну, а освободиться не мо
жет. И стало ершишке 
страшно.

В это время рыбы свой 
обычный обход у берегов 
делали, высматривали, кто 
из друзей рыбакам попал
ся. Зам етят  пойманного 
приятеля, соберутся всей 
стаей, утащ ат кукан — да 
и выпустят пленника.

Д алеко  ершишка рыб 
заметил. «Вот бы ко мне 
приплыли,— подумал он,— 
и помогли бы из беды вы 
путаться».

Только видит, рыбы от 
него в сторону повернули.

— Куда вы, куда?— забе
спокоился ершишка. — 
Идите ко мне, идите! '

Остановились рыбы, не 
верят своим ушам. С лы ха
но ли, чтобы ерш кого в 
свои воды звал?

— Я не вернусь, — прого
ворил сом,—и вам не сове
тую. Неспроста он нас з а 
зывает. Помните, как  он на 
всякого набрасывался, ког
да к его норе подплывали? 
Как бы подвоха не было.
Послушались рыбы сома и 

уплыли. Они и не заметили 
издали, что ерш на нитке 
был.

Так он коту и достался.

И  ж а л о б  ст а н ет  меньш е
Меню в этот день было 

обычным. На первое супы 
— молочный, гороховый, 
рассольник, на второе — 
печенка, гуляш, котлеты...

Эти же блюда готовились 
н вчера, и два дня назад. 
Н ас интересовал как ас
сортимент блюд,так и их 
качество, причем последнее 
в большей степени, по той 
причине, что работникам 
центральной столовой не
однократно делались упре
ки, поступали предложения 
от рабочих завода.

Мы разговариваем с р а 
бочим СК-3 Е. Кулевым. 
Как раз идет обед.

—Что вам ответить?— 
Качество блюд за послед
нее время улучшилось, но 
нужно заметить,что к кон
цу обеда выбор их уже не 
полный. Первые блюда по
даются остывшими. А в 
особенности не хватает хо
лодных закусок.

Рабочий этого же цеха 
В. И. Блинков подтвердил 
услышанное и добавляет: 
«Очень долго стоим в оче
реди у раздаточной: с 12-30 
до 1-15 м и н и м у м .  Иной 
раз не с т о я л  бы, а 
взял колбаски, винегрет, но 
нет».

Все это действительно 
так. Смотрим калькуляцию 
за последний месяц. В гра
фе холодные закуски белое 
пятно: нет ничего, кроме 
голубцов. , Просматриваем 
Книгу ж алоб и предложе
ний. В записи, сделанной 
еще в начале года, вы ска
зывалось предложение на
счет холодных закусок. Од-

БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Дятьковские хрусталь
щики не раз поражали 
своим искусством посе
тителей международных 
выставок. Сейчас они д е
ятельно готовятся к выс
тавке в Монреале, кото
рая откроется в будущ ем  
году.

Изготовлением работ 
для выставки заняты  
лучшие мастера. В их 
числе выдувальщик ру
ководитель эксперимен
тальной бригады Васи
лий Петрович Чачин. Ц е 
л ы й  ряд изделий он из
готовил по собственным 
задумкам-

На снимке: В. П. Чачин 
со своей работой— суве
ниром «Русский хоро
вод».

Фотохроника ТАСС.

Н а р у ш и т е л ь  с п о к о й с т в и я

Поздний вечер. Гаснут в 
окнах огни. Отдыхают ж и 
тели деревни Ольховка. Но 
вдруг их сон нарушается. 
К дому , что стоит почти 
на краю деревни, движ ут
ся автомашины и мотоцик
лы. Запоздалые водители 
едут за спиртными напит
ками к продавцу местного 
магазина М. В. Суховой. 
Продавец снабжает их 
всем необходимым. И вот 
вереница машин движется 
назад, заполняя улицу шу
мом и грохотом.

Как я уже сказал, про
давец М. В. Сухова нару
шает распорядок торговли. 
Ночью на дому ты у нее 
можешь приобрести бутыл

ку водки, а днем в м агази
не буханку хлеба не ку
пишь. М агазин часто бы ва
ет закрыт. Уж очень длин
ные перерывы на обед д е 
лает продавец. Иногда ее 
не бывает за прилавком по 
2-3 часа.

А если зайти в магазин в 
часы торговли, то можно 
увидеть неприятную к ар
тину. Здесь покупатели и 
выпивают, и курят. И про
давцу хоть бы что. Ей лишь 
бы план выполнить. Пото- 
му-то в магазине № 15 
Б-Окуловского сельпо куль
турное обслуживание поку
пателя не в почете. С пра
шивается, а до каких пор? 
В. ПЕТРОВ, д. Ольховка.

нако по сеи день ничего не 
изменилось.

— Это правда, что у нас 
_очень мал выбор холодных 
закусок, — говорит кальку
лятор Л. М. Елхова.— И эго 
сейчас, в сезон овощей! 
Посудите сами. За  август 
нам отпущено всего 250 ки
лограммов капусты, свеклы 
— ни килограмма-, карто
феля — 600 килограммов. 
Это явно недостаточно.

Мы все понимаем, что 
качество блюд еще далеко 
не на высоком уровне. Но 
к ак  о нем говорить, если, к 
примеру, мы последнее вре
мя готовим блюда, употреб
л яя  сухой картофель?

—А мармиды? —• вступа 
ет в разговор старший по
вар столовой Нина Швыр- 
лова. Мармиды — это по
догревы для баков с пищей, 
— поясняет она. —Они уже 
давно не работают. Помочь 
должно руководство заво 
да, отремонтировать. Сколь
ко раз обращались, но без
результатно. И приходится 
подавать холодный суп, 
борщ...

Н а самом деле, о каком 
качестве блюд можно го
ворить, если в столовой 
цеха СК-3 (в филиале цен
тральной) идет в употреб
ление покрасневший к а р 
тофель.

—А что делать?— разво
дит руками старший повар 
Г. С. Громова.— У нас нет 
картофелечистки. Прихо
дится чистить картофель

Красочный альбом
Распознавать врагов уро

ж а я  садоводам поможет 
красочный альбом «Вреди
тели и болезни плодовых 
культур», выпущенный из
дательством «Колос».

Страницы этой книги «с го
ловы до ног» выдают рас
пространенных вредителей: 
они изображены во всех ста 
диях развития, показаны ти
пичные приметы их разбоя. 
Рядом  с цветными рисунка
ми дается еще и описание 
«нахлебников» сада, расск а
зывается о мерах борьбы с 
ними.

Альбом послужит и агро
ному, и специалисту по з а 
щите растений, и, конечно, 
садоводу - любителю. Тираж 
издания 120 тысяч экзем 
пляров.

(Корр. ТАСС).
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в центральной столовой и 
перевозить сюда. Хорошо, 
как поймаешь мотороллер. 
Как тут не покраснеть к а р 
тофелю!

Что же получается? Все 
эти недостатки, надо с к а 
зать, легко исправимые, так 
влияют на работу двух са 
мых больших столовых з а 
вода, что и рабочие, кото
рые питаются в них, и об
служивающий персонал не
довольны.

А какой разговор может 
идти о буфетах в других це
хах, куда развозится пища? 
Ясно, что она,«поболтаясь» 
в дороге, еще больше т е р я 
ет свои качества. Другой п 
не брал бы этот обед,огра
ничился тем, что есть в бу
фете, .т.с. холодными закус
ками, но увы, их-то и нет. 
Пусто в витринах.

Получается заколдован
ный круг. Выйти из него 
можно, если, с одной сто
роны, регулярно и достаточ
но обеспечивать качествен
ными продуктами столовые 
завода. (Это просьба к з а 
ведующему общепитом тов. 
Терентьеву), своевременно 
помогать в ремонте обору
дования — упрек дирек
ции завода. С другой— по
больше выдумки, желания, 
ответственности - самих р а 
ботников столовых. Тогда 
обед будет вкусным и вам 
скажут спасибо.

К. АЛЕКСАНДРОВ,
Г. ШИШКИНА,

В. ГРУЗДЕВ.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00— 

Для школьников. «Будильник». 
10.40—Всесоюзный слет победи
телей туристского похода комсо
мольцев и молодежи по местам 
революционной, боевой и трудо
вой славы советского народа. 
Митинг-клятва молодежи. Пере
дача с Красной площади. 13.00— 
Концерт. Передача из Братисла
вы. 14.20—Для школьников. Опе
рация «Сириус-2». Передача из 
Ленинграда 15.00—«Ярмарка
сельскохозяйственных машин». 
Репортаж с ВДНХ. 15.10—Всесо
юзный фестиваль самодеятель
ного искусства. 15.50—«Музы
кальный киоск». 16.20—Телеви
зионные новости. 16.30—Для во
инов Советской Армии и Флота. 
«Ударная сила». Телевизион
ный фильм, посвященный Дню 
танкиста. 17.00—Поет Марио Лан
ца. 17.40—«Пеленгатор». Телеви
зионный сатирический сборник. 
18.10—Телевизионный театр ми
ниатюр. «Добрый вечер!» 19.00 
—Заключительный концерт ар
тистов Ташкентского театра опе
ры и. балета им. А. Навои. Пере
дача из Ленинграда. В перерыве 
—Телевизионные новости. 21.30 — 
«Жаворонок». Художественный 
фильм. 23.00—Первенство мира 
по волейболу. Передача из Чехо
словакии.
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